

keagamaan masyarakat Madura, sosok kiai selalu mendapatkan tempat yang sangat istimewa dalam kehidupan masyarakat; kiai merupakan tempat berpulang segala persoalan, baik persoalan ibadah amaliah, rumah tangga, pendidikan, ekonomi, karir, dan politik. Sosok kiai sangatlah dihormati di kalangan masyarakat Madura, sehingga segala apa yang dilakukan seorang kiai haruslah ditiru, segala yang diucapkan haruslah didengar, dan segala apa yang diperintahkan haruslah dijalankan. Seorang kiai tidak hanya mengurus para santrinya, melainkan juga masyarakat terutama di sekitar pondok pesantren yang diasuhnya. Oleh karena itu, kiai tidak hanya disegani oleh kalangan santri dalam konteks hubungan guru-murid, tetapi juga oleh masyarakat umum dalam konteks kepemimpinan.⁸²

Mengasuh sebuah pondok pesantren tentu merupakan berkah tersendiri bagi KH. Moh. Thohir, sehingga ia bisa dengan mudah menyiarkan Shalawat Wahidiyah yang diperolehnya dari gurunya di Kedunglo, Kediri. Sebagaimana telah sempat disinggung pada bahasan-bahasan terdahulu, bahwa pondok pesantren merupakan lembaga pendidikan keagamaan yang banyak diminati masyarakat terutama pada masa itu, sehingga segala aktifitas keagamaan yang berasal dari pondok pesantren, akan sangat mudah mendapatkan tempat di hati masyarakat. KH. Moh. Thohir dengan Ponpes Miftahul Ulum-nya, didukung dengan dinamika kehidupan sosial-budaya-keagamaan masyarakat Madura, telah berhasil membuktikan itu.

⁸² Ibnu Hajar, *Kiai di Tengah Pusaran Politik; antara Petaka dan Kuasa* (Yogyakarta: IRCISOD, I, 2009), 17.

pemikirannya. Salah satu indikator kejumudan tersebut adalah akses informasi yang pada tahun 1972 belum lancar ke Desa Kambingan, termasuk daerah tersebut belum tersentuh aliran listrik. Penolakan, pembangkangan, bahkan tuduhan sesat dan *bid'ah*, kerap diterima oleh KH. Moh. Thohir. Memang, berkat sosoknya yang disegani, dan pengetahuannya tentang agama yang luas, banyak masyarakat yang menerima ajakannya untuk mengamalkan Shalawat Wahidiyah. Namun, karena atmosfer alam pikiran masyarakat yang masih rigid, tidak sedikit pula yang masih menolak dan menuduh *bid'ah*.

Namun berkat kesabaran, kegigihan, serta tekad kuat yang dimiliki KH. Moh. Thohir, beberapa penolakan akhirnya secara pelan-pelan bisa diminimalisir. Banyak orang yang awalnya menolak, dengan diberi pengertian dan pemahaman lebih jauh, mereka akhirnya menerima dan menjadi pengamal atau jamaah. Mereka yang menolak ini, kebanyakan adalah mereka yang berdomisili di desa tetangga (bukan Kambingan Timur), seperti Desa Cangkren, Talang, dan Kambingan Barat. Hal tersebut dikarenakan mereka kurang mengenal KH. Moh. Thohir yang menurut mereka tiba-tiba muncul dengan membawa amalan shalawat yang berbeda dengan yang telah biasa diamalkan oleh masyarakat.

Demikianlah, tantangan demi tantangan dilalui dengan semangat perjuangan oleh KH. Moh. Thohir. Waktu demi waktu terus berjalan, hingga akhirnya Shalawat Wahidiyah menjadi bagian tak terpisahkan dari kehidupan Masyarakat Kabupaten Sumenep, khususnya Desa Kambingan Timur dan desa-desa yang ada disekitarnya yang tersentuh syiar Wahidiyah oleh Kia Thohir. Rasa simpati, kepedulian dan minat terus berdatangan dari masyarakat. Keadaan

Namun demikian, kelemahan dalam organisasi ini tidak serta-merta menolak fase tahun 1990-2014 ini sebagai fase kebangkitan kembali. Sebab penamaan fase tersebut berdasarkan fakta yang terjadi, dari haris membandingkan rekam jejak Shalawat Wahidiyah mulai dari masa berdirinya. Masalah kerapian organisasi tak lebih sebagai sandungan kecil yang hal tersebut bisa saja ditemukan di fase kemajuan organisasi atau bahkan kerajaan manapun.

C. Upaya Masyarakat dan Pondok Pesantren dalam Melestarikan Shalawat Wahidiyah

Shalawat Wahidiyah di Ponpes Miftahul Ulum saat ini bisa dibilang berjalan langgeng, karena Jamaah shalawat ini, seiring proses yang demikiian panjang (mulai tahun 1972), menemukan dan mencoba berbagai macam formulasi pengembangan dan pengamalan Shalawat Wahidiyah, khususnya bagi masyarakat Ponpes Miftahul Ulum dan sekitarnya, dan umumnya untuk masyarakat Kabupaten Sumenep.

Langgengnya Shalawat Wahdidiyah di Ponpes Miftahul Ulum tidaklah kebetulan, melainkan keadaan tersebut didukung oleh kegigihan dan keuletan jamaahnya untuk mencari dan mengembangkan formulasi yang pas demi ketahanan Shalawat Wahidiyah dan waktu ke waktu. Sebagai jamaah, mereka tentu sadar bahwa apa yang mereka perjuangkan amatlah bernilai. Shalwat Wahidiyah memiliki dampak positif bagi kehidupan umat Islam baik dampak batini maupun lahir; dampak moral-spiritual dan sosial.

Oleh karena itu, untuk keterangan yang lebih komprehensif mengenai Shalawat Wahidiyah di Ponpes Miftahul Ulum perlu kiranya dipaparkan

kepada Allah; memperoleh keberuntungan; memperoleh kesadaran kepada Allah. Dengan beberapa keuntungan tersebut, maka bisa dimaklumi mengapa orang yang mengabaikan mujahadah dan aktivitas beragama disebut sebagai orang yang sangat rugi dan menuruti hawa nafsu. Tidaklah heran, jika Shalawat Wahidiyah yang bertujuan membawa umat Islam ke jalan yang benar sebagaimana diridhoi nabi dan Tuhan, sangat mementingkan kegiatan mujahadah ini dalam pengamalan.

Dalam Shalawat Wahidiyah, kegiatan mujahadah ini, di samping berfungsi untuk memantapkan amalan Wahidiyah para jamaah, juga menjadi sarana amat penting bagi langgengnya Shalawat Wahidiyah di kalangan masyarakat. Kegiatan mujahadah tampak telah menjadi satu paket utuh Shalawat Wahidiyah yang tidak boleh tidak mesti dijalankan oleh para pengamal atau jamaahnya.

Dalam Shalawat Wahidiyah di desa Kambingan Timur, terdapat beberapa macam mujahadah yang harus dijalankan atau diikuti oleh para jamaah Wahidiyah. Meski demikian hal ini tidaklah merupakan sebuah distingsi yang membedakan antara Shalawat Wahidiyah di satu daerah dengan daerah lain. Beberapa macam mujahadah tersebut telah sangat umum atau aktivitas bersama jamaah Shalawat Wahidiyah mulai dari pusat hingga tingkat kabupaten. Yang membedakan hanyalah sejauh mana mujahadah tersebut berjalan di suatu daerah.

Beberapa macam mujahadah yang di maksud, dalam hal ini yang dijalankan di Ponpes Miftahul Ulum Desa Kambingan Timur, (tingkat) Kabupaten Sumenep, adalah sebagai berikut: (a) Mujahadah nonstop, dilakukan setiap setahun sekali, untuk pengamal baru/calon jamaah. (b) Mujahadah Yaumiyyah, dilakukan setiap

